

# Van Morena y aliados por reforma electoral

REFORMA / STAFF

Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, anunció ayer que iniciará la discusión de la reforma político-electoral.

Pese a que esta semana vence el plazo para que se apruebe la Ley de Ingresos, Mier señaló que debido a que “no hay incrementos ni actualizaciones, simplemente un ajuste conforme a la inflación que reporta el Banco de México”, la discusión no tendrá complicaciones.

Indicó que el proceso de la reforma electoral iniciará esta semana en Comisiones Unidas de Gobernación, Puntos Constitucionales y Reforma Político Electoral.

Aunque no es un acuerdo de la Junta de Coordinación Política y el PRI asegura que no acompañará la iniciativa, el morenista dijo que ha planteado la posibilidad de una reforma mixta, es decir, una combinación de leyes secundarias y constitucional.

“Hemos propuesto a los integrantes de la coalición Juntos Hacemos Historia y a los otros partidos políticos que lo podamos hacer en un esquema mixto, que podamos reformar las leyes secundarias y que pongamos en el texto de la Constitución aquello que garantice tres cosas fundamentales.

“Tener un INE que no sea costoso para México, que sus integrantes sean electos democráticamente y que se profundice realmente en la ciudadanización de los integrantes del Consejo General y que respondan a los principios de certeza, legalidad, imparcialidad y transparencia”, agregó.

Otro propósito que se cuidará en esta reforma, dijo, es la certeza de las accio-

nes afirmativas, “que tanto los indígenas, como los afroamericanos, así como la comunidad LGBTQ+ y las mujeres, se les garantice su participación de manera clara en la Constitución”.



PARA DIPUTADOS

# REFORMA ELECTORAL SERÁ UNA PRIORIDAD

Se busca que con su aprobación haya elecciones transparentes

REDACCIÓN  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.-** Esta semana dará inicio en el recinto legislativo de San Lázaro, la discusión de la reforma electoral, enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador en abril pasado. Así lo dio a conocer el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier Velazco.

El principal objetivo de la reforma, es asegurar "elecciones limpias y libres", y dejar "atrás de una vez y para siempre la historia de fraudes electorales en el país", además de tener un ahorro de 24 mil millones de pesos.

Para el presidente de la Jucopo la reforma electoral es elemental para que continúe por su cauce el proceso de transformación, ya que "se trata de un momento trascendental para que México consagre y viva realmente como un país democrático".

Mier Velazco aseveró que la única manera de lograrlo, pasa porque las autoridades electorales garanticen un sistema político donde el pueblo es el que elige.

El diputado morenista, informó que serán las Comisiones Unidas de Reforma Política Electoral, de Puntos Constitucionales y de Gobernación, en las que se discuta la reforma electoral, en la que se incluirán leyes secundarias y la reforma constitucional.

El congresista detalló que se busca ser ingresado en la Constitución, descansa sobre tres pilares. El primero es tener un INE menos costoso, que sus integrantes sean elegidos de manera democrática, y que se profunde la ciudadanía de

los integrantes.

**DATO**



Mier Velazco aseveró que la única manera de lograrlo, pasa porque las autoridades electorales garanticen un sistema político donde el pueblo es el que elige





Encomienda de AMLO



# Prevé Morena dar paso al debate de reforma electoral

REDACCIÓN  
 @DDMexico

Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, mencionó que esta semana iniciará la discusión de la reforma político electoral, la cual aseguró “es fundamental para dar continuidad al proceso de transformación”.

De acuerdo con el político poblano, la bancada que encabeza y sus aliados del PT y PVEM van por una reforma “híbrida”, con modificaciones a la Constitución y a las leyes secundarias, con tres conceptos irreducibles; un Instituto Nacional Electoral (INE) que no sea costoso, que sus integrantes sean electos democráticamente y que se profundice en la ciudadanía del Consejo General de ese organismo.

El también presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro agregó que se trata de un momento trascendental “para que México consagre y viva realmente como un país democrático”.

Mier Velazco abundó que se buscará la certeza de las acciones afirmativas, a fin de que tanto los indígenas como los afromexicanos y la comunidad LGBT+ y las mujeres tengan garantizada su participación de manera clara y expresa en la Constitución.

Otra modificación es que quieren que en el financiamiento a los partidos políticos haya transparencia, para acabar con cualquier oportunidad de lucrar con la pobreza o cometer fraudes.

Por otro lado, aseveró que esta misma semana comenzará también la discusión del Paquete Económico con la comparecencia de altos funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), así como del procurador fiscal.



Ignacio Mier, coordinador de 4T en San Lázaro.



# Inicia debate de reforma electoral: Mier

POR CLAUDIA BOLAÑOS

**Esta semana comienza** discusión, asegura coordinador de Morena en la Cámara de Diputados

**Adelanta Ignacio Mier** que se buscará modificar leyes secundarias y constitucionales

**Considera que la reforma es fundamental** para el proceso de la Cuarta Transformación. **Pág. 4**

## IGNACIO MIER: ESTA SEMANA INICIARÁ LA DISCUSIÓN DE LA REFORMA ELECTORAL

*El coordinador de Morena en San Lázaro afirmó que la iniciativa dará continuidad al progreso de la Cuarta Transformación*

POR CLAUDIA BOLAÑOS

nacion@contrareplica.mx



**El presidente** de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, comunicó que esta semana iniciará la discusión de la reforma político electoral, la cual será mixta, es decir, con leyes secundarias y reforma constitucional.

Y la siguiente, se dará la discusión del paquete económico.

Con dicha reforma, dijo cuestión, se dará continuidad al proceso de la Cuarta Transformación.

El también coordinador del Grupo Parlamentario de Morena advirtió que la propuesta de reforma político electoral se espera que sea discutida la siguiente semana en Comisiones Unidas de Gobernación, Puntos Constitucionales y Reforma Política Electoral.

“Hemos propuesto a los integrantes de la Coalición Juntos Haremos Historia y a los otros partidos políticos que lo podamos hacer en un esquema mixto”, manifestó.

Además, añadió que lo que se pondrá en el texto de la Constitución son tres conceptos irreductibles: tener un Instituto Nacional Electoral que no sea costoso; que sus integrantes sean electos democráticamente; y que se profundice realmente en la ciudadanía de los que integrarán el Consejo General de este órgano electoral.

Mier Velazco enfatizó que otro propósito que se cuidará, especialmente en esta reforma, es la certeza de las acciones afirmativas, “que tanto los indígenas, como los afromexicanos, así como la comunidad LGBTTTIQ+ y las mujeres se les garantice su participación de manera clara y expresa en la Constitución”.

El legislador morenista subrayó que el financiamiento a los partidos políticos debe hacerse con transparencia “para acabar con cualquier oportunidad de lucrar con la pobreza o cometer fraudes”.

Ante este panorama, el presidente de la Jucopo en San Lázaro anotó que serán jornadas intensas que van a requerir de consensos y acuerdos, sin que ello signifique renunciar a los valores, la dignidad y los principios de emanan del Movimiento de Regeneración Nacional.

Refirió que se trata de un momento trascendental para que México consagre y viva realmente como un país democrático. Aclaró que la única vía para lograrlo, es que las autoridades electorales sean verdaderos garantes de un sistema político, en el que el pueblo elige. ●





**Mier Velazco** reiteró que la reforma político electoral será mixta. Especial



## #ReformasEstructurales

# Reforma política 'será mixta'

## Ignacio Mier Velazco informó que esta semana inicia la discusión en la Cámara de Diputados para modificar el contexto electoral del país

**POR YVONNE REYES**

**E**l presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, informó que esta semana iniciará la discusión de la reforma político-electoral.

Precisó que será una reforma mixta, es decir, con cambios a la Constitución y las leyes secundarias.

"Hemos propuesto a los integrantes de la Coalición Juntos Hacemos Historia y a los otros partidos políticos que lo podamos hacer en un esquema mixto", manifestó el también coordinador del grupo parlamentario de Morena.

Dijo que lo que se propondrá en el texto de la Constitución son tres conceptos irreductibles: tener un Instituto Nacional Electoral que no sea costoso, que sus integrantes sean electos democráticamente y que se profundice realmente en la ciudadanización de los que integrarán el Consejo General de este órgano electoral.

Otro tema que se cuidará especialmente en esta reforma, agregó, es la certeza de las acciones afirmativas, "que tanto los indígenas, como los afroamericanos, así como la comunidad LGTBTTIQ+ y las mujeres, se les garantice su participación de manera clara y expresa en la Constitución".

También dijo que el financiamiento a los partidos políticos debe hacerse con transparencia, "para acabar con cualquier oportunidad de lucrar con la pobreza o cometer fraudes".

Subrayó que serán jornadas intensas que van a requerir de consensos y acuerdos de los diputados de todos los partidos políticos, sin que ello signifique renunciar a los valores, la dignidad y los principios de emanar del Movimiento Regeneración Nacional.

### Sin miscelánea fiscal

El coordinador de la banca morenista adelantó que la siguiente semana las y los diputados también iniciarán la discusión del paquete económico, en la que comparecerán altos funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, así como el procurador fiscal.

Dijo que en esta ocasión no habrá miscelánea fiscal, dado que "no hay incrementos, no hay actualizaciones, simplemente es ajuste conforme a la inflación que reporta el Banco de México", por lo que se mostró confiado en que la discusión de la Ley de Ingresos sea abierta, franca y democrática.

### Puntos medulares

- > INE que no sea costoso
- > Elección democrática de autoridades electorales
- > Ciudadanización del Consejo General del INE
- > Garantizar una participación incluyente





FOTO: CUARTOSCURO

**Ignacio Mier** considera que serán jornadas intensas de trabajo que van a requerir de consensos y acuerdos de los diputados de todos los partidos políticos.



# Reforma Electoral para que INE deje de ser costoso y sea transparente, inicia esta semana

VERENICE TÉLLEZ

**E**l coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, confirmó que esta semana iniciará la discusión de la reforma político electoral, la cual aseguró **"es fundamental para dar continuidad al proceso de Transformación"**.

El también presidente de la **Junta de Coordinación Política en San Lázaro**, agregó que se trata de un momento trascendental **"para que México consagre y viva realmente como un país democrático"**.

Destacó que la única vía para lograrlo, **"es que las autoridades electorales sean verdaderos garantes de un sistema político, en el que el pueblo elige"**.

El diputado Mier advirtió que la propuesta de reforma político electoral que se espera sea discutida la siguiente semana, en **Comisiones Unidas de Gobernación, Puntos Constitucionales y Reforma Político Electoral**, será mixta, es decir con leyes secundarias y reforma constitucional.

**"Hemos propuesto a los integrantes de la Coalición Juntos Hacemos Historia y a los otros partidos políticos que lo podamos hacer en un esquema mixto"**, manifestó.

Adelantó que lo que se pondrá en el texto de la Constitución, son tres conceptos irreductibles; tener un **Instituto Nacional Electoral** que no sea

costoso; que sus integrantes sean electos democráticamente; y que se profundice realmente en la ciudadanización de los que integrarán el **Consejo General** de este **órgano electoral**.

Mier Velazco enfatizó que otro propósito que se cuidará especialmente en esta reforma, es la certeza de las acciones

afirmativas, **"que tanto los indígenas, como los afromexicanos, así como la comunidad LGBTTTIQ+ y las mujeres, se les garantice su participación de manera clara y expresa en la Constitución"**.

El legislador subrayó que el financiamiento a los partidos políticos debe hacerse con transparencia, **"para acabar con cualquier oportunidad de lucrar con la pobreza o cometer fraudes"**.

Ante este panorama, el presidente de la **Jucopo** anotó que serán jornadas intensas que van a requerir de consensos y acuerdos, **"sin que ello signifique renunciar a los valores, la dignidad y los principios de emanar del Movimiento de Regeneración Nacional"**.





**Ignacio Mier Velazco**



# Discusión sobre Reforma Electoral, esta semana: Mier

• Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

**ESTA SEMANA** comenzará la discusión de la Reforma Electoral, cuyos cambios buscarán ser alcanzados no sólo vía constitucional, sino también con modificaciones a leyes secundarias.

Así lo confirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, quien mediante un mensaje señaló que el análisis de la reforma arrancará entre las Comisiones Unidas de Gobernación, Puntos Constitucionales y Reforma Política Electoral.

En este contexto, señaló que la propuesta para que la reforma sea mixta fue propuesta no sólo ante los integrantes de la coalición Juntos Haremos Historia –Morena, PT, PVEM–, sino también al resto de fuerzas políticas.

“Es fundamental para continuar con el proceso de transformación, la imperiosa necesidad que tiene México de una reforma electoral y de una reforma política”, subrayó.

El también coordinador de Morena destacó como objetivo principal de este proyecto que se garanticen tres rubros “fundamentales”: tener un Instituto Nacional Electoral (INE) que no sea costoso; que sus integrantes sean electos democráticamente; y que se profundice realmente en la ciudadanización de los que integrarán el Consejo General de este órgano electoral.

Subrayó que será necesario que quienes resulten electos deberán responder a los principios de certeza, legalidad, imparcialidad, equidad y transparencia en los procesos electorales, porque para “vivir en un país verdaderamente democrático, lo vamos a lograr solamente si el árbitro electoral es garante de ello”.

Otro tema que resaltó fue garantizar que el financiamiento de los partidos sea transparente para acabar con “la oportunidad de lucrar con la pobreza”, así como cuidar la certeza de las acciones afirmativas para que los pueblos originarios, la comunidad LGBTTTIQ+ y mujeres tengan garantizada su participación en la Constitución.

## EL TIP

**DE MANERA PARALELA** a esta discusión, esta semana también se contempla la revisión de la Ley de Ingresos y el Paquete Económico para 2023.

### LA PROPUESTA

será mixta, comprende leyes secundarias y modificación constitucional, señala el presidente de la Jucopo; “fundamental” para la 4T, refiere

**ES FUNDAMENTAL** para continuar con el proceso de transformación, la imperiosa necesidad que tiene México de una reforma electoral y de una reforma política”

### Ignacio Mier Velazco

Presidente de la Jucopo en la Cámara de Diputados

**ES FUNDAMENTAL** para continuar con el proceso de transformación, la imperiosa necesidad que tiene México de una reforma electoral y de una reforma política”





Foto: Especial

IGNACIO MIER en un informe legislativo en Chiapas, ayer.



## A punto de iniciar la discusión de la reforma político-electoral: Ignacio Mier

Por Redacción / *El Independiente*

**D**e acuerdo a las palabras del presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, esta semana iniciaría la discusión de la reforma político-electoral y detalló que la propuesta de su partido y aliados es plantear una reforma “híbrida”, modificando la Constitución y leyes secundarias, con tres conceptos que llamó irreductibles; un Instituto Nacional Electoral (INE) que no sea costoso, que sus integrantes sean electos democráticamente y que se profundice en la ciudadanía del Consejo General de ese organismo.

De igual manera, señaló que también se buscará integrar acciones afirmativas para indígenas y la comunidad LGTBTTIQ+.

“Hemos propuesto a los integrantes de la coalición Juntos Hacemos Historia y a los otros partidos políticos que lo podamos hacer en un esquema híbrido o mixto”, agregó.

